

# EL ESPECTADOR

## XÓCHITL, MARCELO Y DANTE

**HIROSHI TAKAHASHI**

**E**l Movimiento Ciudadano de Dante Delgado empieza a frotarse las manos porque puede postular a dos candidatos con posibilidades para alzarse con la victoria en el proceso electoral de 2024, uno para la presidencia de la República y otro para competir por la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México. Mucho se ha especulado sobre la posibilidad de que Marcelo Ebrard se baje del Movimiento Regeneración Nacional para competir por primera vez para el máximo cargo del país bajo los colores del movimiento naranja, pero ahora también se escucha que este mismo camino podría seguir la senadora Xóchitl Gálvez, frente a la negativa de la Alianza y del PAN para postularla como su candidata en la capital.

La estrategia del veracruzano Delgado parecía enfocada a reservar los esfuerzos de su partido para una elección futura en 2030, cuando un par de prometedores candidatos, Samuel García y Luis Donaldo Colosio, hubieran madurado lo suficiente para competir por la presidencial, pero los tiempos se han adelantado y las fichas se han acomodado para que sueñe con convertirse en el partido preponderante a nivel nacional.

En este momento, en lo que se refiere a la pugna presidencial, el canciller Ebrard es el más adelantado en Morena para unirse como candidato, aunque, por las preferencias que se tienen hacia la actual jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, también está un paso más cercano a abandonar las filas de la Cuarta Transformación, con posibilidades por supuesto para aparecer en la boleta bajo las siglas de MC. En lo que respecta a la Ciudad de México, los naranjas han enarbolado como su candidato a Salomón Chertorivski, pero Dante y todo su equipo es-

tán conscientes de que los bonos de este personaje no le alcanzan para ganar, es indispensable un participante con mayor cartel para aspirar a la victoria.

Xóchitl Gálvez podría convertirse en esa abanderada, sobre todo en un escenario en el que el PAN, quien lleva mano en la elección de candidato aliancista para la capital, no planea considerarla en el proceso, porque tiene el lugar reservado para el alcalde de la Benito Juárez, Santiago Taboada, o para cualquier otro que forme parte del grupo del poderoso Jorge Romero. La senadora ha tocado todas las puertas del panismo con números que la colocan como la de mayor aceptación ante la ciudadanía capitalina, con muchas posibilidades de ganar ante cualquier contrincante que se impulse por parte de la izquierda oficialista. No obstante, hasta el momento, ninguna de esas puertas se ha abierto y parece que, invariablemente, se mantendrán así.

Los comentarios coinciden, Xóchitl tendría acercamientos con Movimiento Ciudadano para contemplar su candidatura en 2024, con lo que podría darle una muy grande lección al panismo, como a Morena también podría dársela en breve Marcelo Ebrard.



**MONREAL SE REÚNE CON EL PRESIDENTE**

EL SENADOR DICE QUE CON MORENA 'HASTA LA MUERTE', Y NO DESCARTA IR POR LA JEFATURA DE LA CDMX. **NACIONAL / PÁG. 37**



SE REÚNE CON EL PRESIDENTE

# Monreal afirma: “Con Morena hasta la muerte”

**El senador no descarta la opción de ir por la Jefatura de Gobierno; “ya veremos”, asegura**

DIANA BENÍTEZ  
dbenitez@elfinanciero.com.mx

Ricardo Monreal, coordinador de los senadores de Morena y aspirante presidencial, afirmó que se quedará en el partido hasta la “muerte”, luego de un encuentro con el presidente Andrés Manuel López Obrador, realizado en Palacio Nacional.

“Fue una reunión amable, agradable, me dio gusto verlo de buen sentido del humor y una lucidez impresionante”, dijo en entrevista breve con medios tras la reunión que duró menos de media hora.

El zacatecano reiteró que la próxima semana prevé presentar su renuncia al cargo, como se perfila hagan todos los aspirantes de Morena y aliados que busquen la candidatura por la Presidencia en 2024.

Con ello—dijo—queda “descartadísimo” que se vaya como candidato independiente. “Voy a mantenerme en Morena hasta la muerte”.

Se le cuestionó si estaría interesado en ser candidato a la Jefatura

de Gobierno de la Ciudad de México: “Vamos a ver, ahorita voy a estar preocupado por la campaña nacional”.

Además, indicó que revisaron pendientes de la agenda legislativa: “Muchas cosas hay de pendientes, pero vamos a resolverlos y atender todos los requerimientos”.

En Twitter, el presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara alta presumió una imagen con el Ejecutivo federal.

“Encuentro afortunado en Palacio Nacional con el presidente @lopezobrador\_, reforzando nuestra amistad y convicción para continuar con la transformación que un día soñamos. Agradezco su reconocimiento en la mañanera al trabajo de las y los senadores. #ContinuidadEnUnidad”, tuiteó.

Este es el primer encuentro privado entre el senador y el Presidente, luego de que tuvieron un distanciamiento tras la elección intermedia de 2021, pues se dijo que Monreal cabildeó para lograr que Sandra Cuevas, candidata de PAN, PRI y PRD ganara en Cuauhtémoc.

El lunes, Monreal asistió a la

cena a la que convocó el mandatario para *corcholatas* y gobernadores. El 28 de abril, los senadores y aspirantes también fueron citados en Palacio Nacional.

Antes de la elección intermedia, el último encuentro entre ambos políticos fue en diciembre de 2020, en el que incluso presumieron que desayunaron mientras revisaron agenda legislativa.



FOCOS

**Sin dedazo.** El presidente López Obrador insistió: "Yo no voy a designar a mi sucesor, va a ser el pueblo, y no voy a designar tampoco al candidato de mi partido".

**Ni cargada.** "No ha habido preferencia por nadie, no se han cargado los dados, las cartas no están marcadas, es democracia y es mandar muy lejos el *tapado*, el *destapado*, el *dedazo*, el *acarreo*, la *cargada*", aseguró.



ESPECIAL

**Encuentro.** Ricardo Monreal, líder de Morena en el Senado, se reunió ayer con el presidente López Obrador, en Palacio Nacional.



# ¡Aguánten, corcholatas! Yo decido quién se va y se inscribe



Ninguna *corcholata* sabe su destino. Todas deben esperar la instrucción del *jefe de jefes* para anunciar su renuncia y oficializar su interés de competir por un cargo de elección futura.

La posición más famosa es, naturalmente, la candidatura a la Presidencia de la República y para ella hay cuatro: **Claudia Sheinbaum**, **Adán Augusto López**, **Marcelo Ebrard** y **Ricardo Monreal**.

Si su imaginación es generosa o simpatiza con el Partido Verde o el palero del Trabajo, incluya al senador **Manuel Velasco** y al diputado **Gerardo Fernández Noroña**.

Ellos participarán en la encuesta esperada sin ninguna posibilidad de rebasar a quien en Palacio Nacional ya se sabe y solamente espera, como el resto del país, la sucesión de hechos.

Ellos dos están de relleno en esta simulación, aportan su nombre y con ello comprometen la suma del PVEM y del PT en la alianza gubernamental para las elecciones federales del 2024.

## BAILE DE CAMBIOS

El tema son las *corcholatas* de verdad.

La o el escogido ya lo sabe porque su gran amigo y promotor ya le dio todas las señales, pero aún así [delfin@comparsa.com](mailto:delfin@comparsa.com) estarán pendientes de los acuerdos del domingo próximo

en el Consejo Nacional de Morena.

Los demás, en su juego de espejo y desechos, deberán esperar si renuncian a sus cargos actuales, se inscriben y van a dar un discurso para ratificar su fe en el gran dios de Palacio Nacional.

Y no hablamos nada más de **Claudia Sheinbaum**, **Adán Augusto López**, **Marcelo Ebrard** y **Ricardo Monreal**, sino de muchos otros interesados en contender por la Jefatura de Gobierno y en los estados.

En el primer caso, ya sabemos quiénes se van, pero no quienes los sustituyen: **Martí Batres**, **Alejandro Encinas** (sorpresa sería **César Yañez**) y **Juan Ramón de la Fuente**.

Tiempo habrá para saber quién releva a **Rosa Icela Rodríguez**, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, **Ariadna Montiel**, secretaria del Bienestar, o **Clara Brugada** en Iztapalapa.

Hasta ahora están prefigurados entre seis y 10 movimientos para, como dijo ayer **López Obrador**, designar a quien "me va a acompañar en el tiempo que me queda, o sea un año y tres meses".

Ninguno de quienes se van se quedará sin trabajo, salvo si se brinca la instrucción presidencial antes de presentar su renuncia o

solicitud de licencia, según sea el caso.

La disciplina manda.

## LALISTA DE TRES

En esta lista anote a **Ricardo Monreal Ávila**.

El zacatecano dejará el control político del Senado para hacer campaña los próximos meses, pero no excluye un destino distinto, la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México.

Esta posición aclara otro dato: la contienda presidencial queda únicamente entre tres, **Claudia Sheinbaum**, el creciente **Adán Augusto López** y **Marcelo Ebrard**.

Y2.- La televisión abierta tiene noticias.

**Televisa** y su plataforma **N+** posicionaron esta semana la serie **El show. Crónica de un asesinato**, del periodista **Diego Enrique Osorno** para revivir y dar pistas sobre el crimen de comediante **Paco Stanley**.

Pero a la vez la televisora se colocó como puntera en el seguimiento de las elecciones del pasado domingo en el Estado de México, con sintonías simultáneas en 17 millones de hogares.

Las opiniones expresadas por los columnistas son independientes y no reflejan necesariamente el punto de vista de 24 HORAS.



## EN REDES SOCIALES

# Reitera Ebrard su compromiso con su partido

El titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard señaló, mediante sus redes sociales, que su compromiso es y seguirá siendo con la Cuarta Transformación. El canciller rechazó que su plan b sea contender en el 2024 por algún otro partido, si es que las encuestas para la elección del candidato no le favorecen.

A través de un video que publicó en la plataforma Tik Tok, misma que le está dando más presencia entre la ciudadanía, Ebrard compartió como vive sus últimas horas al frente de la Cancillería.

El exjefe de Gobierno capitalino ha publicado videos de sus actividades al frente de la dependencia, y luego de su renuncia al cargo, misma que hará efectiva el próximo 12 de junio, expuso: "Así mis últimos días en la SRE".

"A poco no se sienten emocionados cuando tienen nuevos proyectos en puerta. Sonrían, que se vienen puras cosas bonitas", escribió, en la citada cuenta con más de 1.2 millones de seguidores.

Por su parte, Sandra Cuevas manifestó su apoyo al canciller; la alcaldesa apuntó que Morena tiene un gran político rumbo a las elecciones 2024.



Niega irse a la oposición

**Escanea el QR**

Ebrard refrenda su compromiso con la 4T y su partido





**Columna invitada**

**Vidal Llerenas**  
Twitter: @vidallerenas

**¿Qué debatir?**

**S**e ha iniciado el momento de que se pongan a discusión los proyectos de quienes van a contender por la presidencia. La renuncia de Marcelo Ebrard a la Cancillería marca el tiempo de salida. La riqueza de ese ejercicio debe de estar en la discusión puntual de lo público y en la habilidad de cada aspirante de proponer propuestas complejas a problemas complejos. No solamente centrando la discusión en la frase que comunica y atrae a atención, sino también en el planteamiento que muestra la capacidad de diseñar y concretar la acción de gobierno.

En esta primera entrega, apunto algunas preguntas que deben ser tratadas en relación con la economía, las finanzas públicas, la infraestructura, la política industrial y lo que podríamos hacer para aprovechar la siguiente gran década. En días siguientes, plantearé algunas preguntas relacionadas con la seguridad y la política social, así como la inclusión y la equidad.

En economía, la pregunta central tendría que ser con respecto al crecimiento, en cómo promoverlo, ya que, si bien los datos más recientes son buenos, el bajo dinamismo es un fenómeno endémico, de los periodos anteriores y de ahora. Quienes aspiran a gobernar deben decirnos cuáles piensan que deben de ser los nuevos motores económicos del país, cómo crecerán la inversión de capital, qué se debe de facilitar para generar más inversiones, cuáles son los sectores con mayor potencial, cómo se van a desarrollar esos proyectos en las zonas menos dinámicas y qué inversiones en infraestructura pendientes se deben acelerar para ese propósito. Los aspirantes también tienen que comunicar cómo se van a aprovechar los proyectos insignia de esta administración, los concluidos y los que están por terminarse, qué inversiones adicionales se requieren para potenciarlos y cuál será su estrategia para ponerlos en marcha. La pregunta debe ser también sobre construirán una economía para todos y todas, cómo la educación masiva va a servir para aprovechar los nuevos empleos, qué acciones de capacitación en tecnología se van a realizar, cómo se van a fortalecer los salarios y cómo se va a construir un sistema de cuidados para que las mujeres participen en mejores condiciones en los mercados laborales.

Otro tema crucial será el tributario. Todo tipo de análisis muestra la necesidad de incrementar los ingresos, no solamente por razones históricas, por su debilidad crónica, sino por el incremento del costo de las pensiones y de los

requerimientos de inversión en infraestructura y servicios. Si los nuevos recursos van a llegar vía renta, entonces qué va a pasar con las tasas y las deducciones, con las transacciones digitales, con los acuerdos de tributación, si se van a discutir impuestos que son comunes en otras naciones, como los que tienen que ver con herencias y el patrimonio. Un eje de esta discusión deberá abordar si los impuestos van a ser verdes y sobre qué van a gravar, las emisiones, los residuos, los combustibles fósiles o los autos. Qué tipo de arreglos institucionales se van a establecer para que se incremente la recaudación a nivel local, especialmente a través de la propiedad, pero también del consumo y servicio de agua y las nóminas. Es necesario, en una elección, en una Federación, preguntarnos sobre los mecanismos de coordinación fiscal, las fórmulas de distribución y las facultades de gasto, y si queremos o no incrementar las responsabilidades de las entidades en la provisión de servicios públicos y su papel para financiar y operar grandes proyectos de infraestructura, así como para construir resiliencia frente a desastres.

También necesitamos discutir cuáles serán las prioridades en infraestructura, de qué manera se van a financiar, cuáles proyectos serán públicos y cuáles privados, cómo servirán para potenciar las inversiones de relocalización y cómo nos contribuirán a mejorar nuestra logística con Norteamérica. En general, necesitamos una discusión que plantee una política para atraer la inversión relacionada con la relocalización, respondiendo a necesidades como la de incrementar capacidad industrial en el norte y en el Bajío, pero también atendiendo servicios adecuados e integrando al centro y el sur del país en estos grandes procesos y solucionando graves problemas, como la prevalencia de la extorsión.

También deberán debatir y explicar propuestas para generar energía más barata y en esquemas sustentables, verdes y eficientes, porque el "nearshoring" incrementará la demanda y debemos estar preparados. Necesitamos respuesta a la pregunta de cómo se van a ligar estos procesos de relocalización con la transición a la electromovilidad, cómo se va a avanzar en la cobertura de conectividad 5G; ambos importantes en un país con enormes flujos de intercambio comercial terrestre y uno de los mayores productores de autos del mundo. Esto además de las políticas industriales que requerimos para construir capacidades en áreas estratégicas, que no necesariamente forman parte del fenómeno de "nearshoring", pero que son de interés nacional consolidar, como la médica y la agroindustrial.



**EL ESPECTADOR**  
**HIROSHI TAKAHASHI**

## Xóchitl, Marcelo y Dante

El Movimiento Ciudadano de **Dante Delgado** empieza a frotarse las manos porque puede postular a dos candidatos con posibilidades para alzarse con la victoria en el proceso electoral de 2024, uno para la presidencia de la República y otro para competir por la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México. Mucho se ha especulado sobre la posibilidad de que **Marcelo Ebrard** se baje del Movimiento Regeneración Nacional para competir por primera vez para el máximo cargo del país bajo los colores del movimiento naranja, pero ahora también se escucha que este mismo camino podría seguir la senadora **Xóchitl Gálvez**, frente a la negativa de la Alianza y de PAN para postularla como su candidata en la capital.

La estrategia del veracruzano **Delgado** parecía enfocada a reservar los esfuerzos de su partido para una elección futura en 2030, cuando un par de prometedores candidatos, **Samuel García** y **Luis Donald Colosio**, hubieran madurado lo suficiente para competir por la presidencial, pero los tiempos se han adelantado y las fichas se han acomodado para que sueñe con convertirse en el partido preponderante a nivel nacional.

En este momento, en lo que se refiere a la pugna presidencial, el canciller **Ebrard** es el más adelantado en Morena para unirse como candidato, aunque, por las

preferencias que se tienen hacia la actual jefa de Gobierno, **Claudia Sheinbaum Pardo**, también está un paso más cercano a abandonar las filas de la *Cuarta Transformación*, con posibilidades por supuesto para aparecer en la boleta bajo las siglas de MC. En lo que respecta a la Ciudad de México, los naranjas han enarbolado como su candidato a **Salomón Chertorivski**, pero **Dante** y todo su equipo es-

tán conscientes de que los bonos de este personaje no le alcanzan para ganar, es indispensable un participante con mayor cartel para aspirar a la victoria.

**Xóchitl Gálvez** podría convertirse en esa abanderada sobre todo en un escenario en el que el PAN, quien lleva la mano en la elección de candidato aliancista para la capital, no planea considerarla en el proceso, porque tiene el lugar reservado para el alcalde de la Benito Juárez, **Santiago Taboada**, o para cualquier otro que forme parte del grupo del poderoso **Jorge Romero**. La senadora ha tocado todas las puertas del panismo con números que la colocan como la de mayor aceptación ante la ciudadanía capitalina, con muchas posibilidades de ganar ante cualquier contrincante que se impulse por parte de la izquierda oficialista. No obstante, hasta el momento, ninguna de esas puertas se ha abierto y parece que invariablemente, se mantendrán así.

Los comentarios coinciden, **Xóchitl** tendría acercamientos con Movimiento Ciudadano para contemplar su candidatura en 2024, con lo que podría darle una muy grande lección al panismo, como a Morena también podría dársela en breve **Marcelo Ebrard**.

[hiroshi@oem.com.mx](mailto:hiroshi@oem.com.mx)

**Xóchitl** tendría acercamientos con MC para contemplar su candidatura en 2024, con lo que podría darle una muy grande lección al panismo, como a Morena también podría dársela en breve **Marcelo Ebrard**



ALIANZA VA POR MÉXICO

# Gálvez pide resolver diferencias y método

La senadora dijo que debe haber diálogo en la oposición rumbo a las elecciones por la Jefatura de Gobierno; reveló reunión con Taboada

POR GEORGINA OLSON

*georgina.olson@gimm.com.mx*

Después de que se hizo pública la confrontación entre las dirigencias nacional y local del PRD rumbo a la definición de aspirantes a la jefatura de Gobierno, ayer la senadora panista Xóchitl Gálvez llamó a que se resuelvan tales diferencias y se defina el método de selección de candidato.

Las dirigencias generales y locales de los dos partidos mencionados y del PRI han señalado que contendrán bajo la Alianza Va por México contra Morena en 2024, pero hasta el momento no han decidido con quién y el lunes pasado el presidente del PRD en el país se reunió con dos de los aspirantes perredistas: Luis Espinosa Cházaro y Víctor Hugo Lobo, sin embargo, no convocaron

gobiernos”, dijo Gálvez en entrevista con **Excélsior**.

Sin embargo, la aspirante a la candidatura por la jefatura de Gobierno, no señaló si negociaría con el líder nacional o con la lideresa local.

Lo que sí dio a conocer la senadora es que se reunió en días recientes con el alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada, otros de los que han manifestado su aspiración por la jefatura de Gobierno.

“Si se dialoga —no es fácil— al interior del PAN, pues hay sus diferencias, pero el presidente (en la CDMX, Andrés) Atayde ha logrado conducir a todos, han tenido un diálogo permanente; es un hombre muy ecuánime, y yo también el otro día me reuní con Taboada para que nosotros también adentro construyamos un acuerdo posible, importante”, dijo.

a la presidenta del sol azteca en la capital, Nora Arias.

“Yo creo que hay que dialogar, yo en lo personal tengo muy buena relación con Espinosa Cházaro, con Zambrano, con Nora, y creo que a ellos les toca resolver y dirimir cualquier diferencia. El bien superior es la ciudad, el poder rescatarla de malos

